

Für den Einsatz von Hufschuhen statt Eisenbeschlag gibt es viele guten Gründe. Auch die Kosteneinsparungen sprechen für sich.

Was kostet Barhuf im Vergleich zum Eisen?

Warum Hufschuhe im Vergleich zu Eisen günstiger sind

Autor: [SwissGaloppers](#)

Gehen wir mal davon aus, dass der Swiss Galoppers Hufschuh zwei Jahre hält und man einmal an jedem Schuh das Verschlussband ersetzt. **Das allgemein empfohlene Bearbeitungsintervall für die Hufe liegt bei 6-8 Wochen.** Nehmen wir also an, dass wir die Hufe in zwei Jahren 15x bearbeiten lassen.

Beispielrechnung für die Schweiz

Für den Swiss Galopper rechnen wir mit 2x CHF 239 plus zwei Paar Ersatzverschlussbänder zu je CHF 26. Das macht dann mit der Mehrwertsteuer CHF 570.81 für die Anschaffung.

Nehmen wir an, dass das Ausschneiden der Hufe CHF 100.- pro mal und CHF 1500 auf 2 Jahre kostet. So kommen wir total auf ca. **CHF 2070.**

Nehmen wir CHF 200 als Preis für einen Vollbeschlag und gehen davon aus, dass die Beschlagsperiode 7 Wochen ist. Dies macht dann auf 2 Jahre ca. **CHF 3000.**

Beispielrechnung für Deutschland oder Österreich

Für den Swiss Galopper rechnen wir mit 2x € 228 inkl. MwSt. plus zwei Paar Ersatzverschlussbänder zu je € 24 inkl. MwSt. . Das macht dann € 504 für die Anschaffung.

Nehmen wir an, dass das Ausschneiden der Hufe € 40 pro mal und € 600 auf 2 Jahre kostet. So kommen wir total auf **€ 1104.**

Nehmen wir € 120.- als Preis für einen Vollbeschlag und gehen davon aus, dass die Beschlagsperiode 7 Wochen ist. Dies macht dann auf 2 Jahre ca. **€ 1800.**

Sparpotential

In der Schweiz spart man sich also CHF 930 und in Deutschland oder Österreich € 696. Pauschal kann man also schlussfolgern, dass unbeschlagene Hufe mit Hufschuhen um rund EINEN DRITTEL günstiger sind, als ein Vollbeschlag.

Die Rechnung wurde mit einem qualitativ hochwertigen Hufschuh gemacht und somit im Anschaffungspreis mit leicht höheren Kosten gerechnet. **Auch für günstigere Hufschuhe, die**

eine kürzere Lebensdauer haben, ist die Barhufhaltung im Vergleich zum Vollbeschlag weniger teuer!

Natur- und kostenbewusste Reiterinnen und Reiter stellen also besser auf Barhuf um!

